

EL ECO DE CARTAGENA

Jueves 8 de Marzo de 1883.

Balance de «Le Figaro» de Paris.

El 27 de Febrero último se verificó en los salones de *Le Figaro* la asamblea general ordinaria para dar cuenta á los accionistas del balance del año 1882.

El resumen general de sus operaciones arroja dos cifras á las que no estamos seguramente acostumbrados los españoles: 6.008.654'06 pesetas de ingresos, por 3.437.797'70 de gastos; y deduciendo estos á aquellos, resulta un beneficio líquido de 2.560.438'05.

Lo respetable de las sumas que proceden, nos deciden á descomponerlas en sus cifras detalladas, para que se vea donde estan los mayores gastos del citado periódico, y de donde proceden los más crecidos ingresos.

Como los datos que tenemos á la vista nos los proporciona el mismo interesado, es decir el *Figaro*, creemos que no habrá en ellos nada de exageración, muy temible algunas veces en los periódicos, se aliene el Pirineo.

Gastos.	
Cajistas.	161.462'84
Impresión, clichés y papel.	1.529.276'98
Servicio de fajas.	37.486'60
Diversas impresiones.	3.281'49
Gastos de correo.	360.045'48
Redacción.	537.634'50
Administración (empleados, pegaduras y reparadores).	262.870'80
Intereses de las obligaciones.	30.000
Gastos extraordinarios	515.639'01

Total. 3.437.797'70

Ingresos.	
Suscripciones de Paris.	453.507'63
Id. de provincias y extranjero.	1.703.380'67
Venta de Paris.	1.196.008'59
Id. de provincias y extranjero.	1.070.302'32
Anuncios y reclamos.	1.471.827
Ingresos diversos.	113.627'89

Total. 6.008.654'06

De la Memoria leída á continuación resulta que los gastos se han disminuido este año comparado con el anterior, á consecuencia de que no ha habido que sufragar gastos de viajes á redactores especiales para ir á países extranjeros á asuntos del periódico.

Los beneficios han sido distribuidos del modo siguiente:

Repartidos entre los accionistas.	3.148.262'50
Amortización de inmuebles.	161.003'76
Fondo de reserva.	250.871'79

Como se vé por las anteriores cifras, el rendimiento es enorme, explicándose así las mejoras que diariamente introduce el *Figaro*, y el aliento de sus propietarios para seguir así; pero allí hay una circunstancia, y es que todo el mundo lee.

CRONICA

A la justicia prenden...

Leemos en un diario de la corte: «El alcalde de Alameda (Málaga) ha estado á punto de ser secuestrado. Gracias al servicio prestado por la guardia civil no se llevó á efecto, habiendo sido capturados con tal motivo tres sujetos.»

Los ensayos hechos nuevamente en Paris, acerca del sistema D'Arce, para la trasmisión de la fuerza motriz por medio de la electricidad á grandes distancias, continúan dando excelentes resultados, habiendo sido objeto de grandes elogios de todos los hombres de ciencia, tanto franceses como extranjeros que han ido á presenciarlos.

En el hospicio de Coruña ha muerto a los ochenta años de edad, el maestro de instrucción primaria don Matias Vazquez. Hé aquí el fruto de «sesenta años» consagrados á la enseñanza.

Las siguientes líneas son de un periódico de Caracas, Capital de la República de Venezuela, que dan cuenta de las demostraciones de amistad y simpatías, hechas por aquella República á España, el día del cumplido años de S. M. el Rey.

«Con motivo de ser hoy el cumpleaños del rey de España D. Alfonso XII, ha tremolado en los muros del palacio Federal y de la Casa Amarilla, así como en todos los edificios nacionales, el pabellón de la república; y en la casa de la legación de España y de las legaciones y consulados extranjeros establecidos en Caracas, han ondeado también durante el día las banderas de sus respectivas nacionalidades.»

El Sr. Dr. Seijas, ministro de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos de Venezuela, con el mismo plausible motivo, hizo al medio día una visita diplomática al Sr. Dr. Balthazar, ministro plenipotenciario de España, acreditado cerca de nuestro Gobierno.»

En la Guayra, principal puerto de Venezuela, los edificios nacionales, los consulados y vice consulados de España y demás naciones amigas y

los buques surtos en la rada, se engalanaron ese día, que además fué solemnizado con salvas de artillería desde la fortaleza, en honor de don Alfonso.

Segun *El Globo*, en la cárcel de Cadiz ha ocurrido una riña entre dos presos por haber quitado el uno al otro dos monedas de cinco céntimos resultando ambos heridos gravemente, y habiendo fallecido ya uno de ellos la noche anterior.

En el ministerio de Ultramar se recibió ayer el siguiente telegrama: Manila 6 (1 tarde).

El gobernador general al ministro de Ultramar:

Estado sanitario de Luzon bueno, excepto Isabela, Nueva Vizcaya, Principe, Infante, Pangasinan, donde decrece epidemia, así como en Mindoro. Resto archipiélago sin novedad, excepto Bohol y costa oriental.

Hálanse vacantes nueve plazas de alumnos de la Escuela Naval. El concurso empezará en Madrid el día 2 de Abril próximo. Las solicitudes se admitirán hasta el 24 del actual.

Para el sábado se prepara en el teatro Matquez una notable función compuesta de la comedia de gran espectáculo en 4 actos *Barba azul*, *Barba roja* y *Barba gris*, exhibiéndose 18 decoraciones; terminando con el *Baile chino*.

Ayer tarde ocurrieron en esta población los siguientes sucesos.

Un individuo falleció repentinamente en un establecimiento de la plaza del Rey.

Un sujeto fué atropelado por un coche infliriéndole varias heridas, siendo conducido al Hospital de Caridad y dándose conocimiento al Juzgado.

Centenario. — Aproximándose la época del cuarto centenario de Rafael, además de las fiestas con que se inaugurarán en Urbino, su patria los trabajos de la estatua que le consagrará allí Italia, ha querido Roma tomar la iniciativa de festejos más notables, coincidiendo el aniversario del primero de sus inmortales pintores con la Exposición de Bellas Artes en la ciudad eterna.

Pensóse en un principio realizar en el Capitolio otra Exposición de los numerosos lienzos de Rafael que cuenta Italia; pero la resistencia natural de los museos y de los propietarios de tantas divinas «Madas» á desprenderse de perlas del arte, que podrían correr algun peligro, ha hecho desistir de la idea de un certamen que no tendría igual en el mundo. Habrá en cambio, una solemnidad literaria y musical en la sala de los Horacios y Curiosos, organizarán los artistas su expedición á Cervara, representando el triunfo de Rafael, y se pedirá al Pontífice,

cuyos antecesores tan alta protección dieron á Rafael, cuyos cuadros y admirables producciones admirarán en el Vaticano y en San Pedro, que permita iluminar la fachada de esta basílica con la célebre «girandola», que hace 13 años era uno de los más bellos espectáculos en Roma.

Se está repartiendo el cuaderno 151 correspondiente al tomo quinto, del primer Diccionario General Etimológico de la Lengua española, por D. Roque Barcia. En el cuaderno de referencia continúa la letra T.

Recomendamos su adquisición á nuestros abonados lo que pueden hacer en el centro de suscripciones establecido en la calle de Campos, de D. Vicente Velazquez.

Leemos en *El Conciliador*.

«Hemos oido que la comisión de Hacienda del Excmo. Ayuntamiento se está ocupando con toda actividad en la formación del presupuesto municipal para el próximo ejercicio, en el que trata de introducir varias economías.»

Eso es lo que reclama el estado angustioso del Tesoro Municipal, Economías, muchas economías.»

Dentro de pocas semanas segun dice un periódico, Madrid, tendrá también «globo cantivo.»

El infatigable empresario Sr. Ducacal, ha comprado en Paris toda la maquinaria para que los aficionados á elevarse cumplan su deseo á poca costa.

Ya se están emplazando las calderas en el jardin del Buen Retiro, y no tardará en llegar el globo, que será inmenso.

Este verano el jardin estará iluminado con luz eléctrica, y las ascensiones podrán hacerse de día y de noche.

En las noches habrá un teléfono en la barquilla, para que los aeronautas oigan perfectamente las piezas que se representen.

Con seguridad, el empresario tendrá grandes ganancias.

El camino de Canteras está verdaderamente en un estado lastimoso, siendo de gran importancia el tránsito que se hace por él de carros cargados de minerales para ser embarcados en nuestro puerto; de desear sería que por la comisión de caminos se dispusiera la recomposición de esta importante vía, que de seguir en el estado de abandono que hoy se encuentra se inutilizará por completo, originando graves perjuicios al comercio de esta plaza.

A los españoles que constantemente se dirigen á Francia interesa conocer el anuncio que publican los periódicos franceses del departamento de los Pirineos Orientales; que traducimos á continuación y que dicen lo siguiente:

«El cónsul de España tiene el ho-